



Les Monts qui pétillent

Rêvons et créons ensemble
notre territoire de demain

L'association souffle sa 1ère bougie, que s'est-il passé en 2020 ?

Les actions mises en place en 2019 s'installent en 2020.

Il va sans dire que la crise sanitaire que nous connaissons avec les périodes de confinement et les règles sanitaires à respecter hors période de confinement perturbent fortement les possibilités de rencontres. Comment continuer à faire ensemble ?

Les rencontres-apéro mensuelles ont mis à l'honneur une vingtaine de projets sur les 6 communes visitées en 2020 : St Jean la Vêtre, Cervières, St Didier sur Rochefort, La Monnerie le Montel, Ste Agathe et La Chamba. Ces rencontres se poursuivent en 2021 tous les 1ers mercredis du mois, sauf en août et septembre. Tout porteur de projet est invité à venir parler de son projet.

Lors de la 1ère période de confinement, sur l'impulsion d'habitants désireux de s'organiser collectivement pour vivre cette période en eaux troubles, nous avons mis en place des rendez-vous téléphoniques chaque mercredi. Questionnements, initiatives, actions solidaires, besoins, constats... tout ce qui était important pour chacun.e était évoqué. Nous avons alors mis en place une collecte des besoins et des initiatives via le site internet. Les échanges par téléphone, avec des inconnu.e.s, étaient une nouveauté pour la plupart. Avec le recul, cela est plus facile que cela en a l'air !

Le groupe réflexions-actions « Nourrir » met à l'honneur les producteurs locaux sur les marchés. Il a organisé une choucroute party le 1er février à Noirétable et une raclette à Thiers le 14 mars. Les autres rendez-vous ont été annulés. Pour 2021 les animations sont conditionnées par les autorisations gouvernementales.

Ce groupe développe aussi une action pour approvisionner les cantines scolaires en produits locaux et bio. Si ce thème vous intéresse en tant qu'habitant, professionnel ou élu, vous êtes bienvenu.e.s !

Le groupe réflexions-actions « Territoires et Mobilités » a organisé 6 rendez-vous avec un public varié pour aborder la question : comment se déplacer sans voiture individuelle quand j'habite dans une commune de notre montagne ? Cette question rassemble des besoins de réduction de l'impact écologique, d'accès à l'emploi, à la santé, aux services sociaux et aux loisirs pour tous et à tout âge, de développement local, touristique et économique. Recensement des solutions de mobilité existantes sur notre territoire, d'initiatives inspirantes, des besoins auprès de la population, des acteurs sur le territoire... sont en cours.

Cela se concrétise par une participation au projet de renforcement de la mobilité ferroviaire mené par le Syndicat Mixte Ferroviaire Livradois-Forez et la société Railcoop autour des 140 km de ligne existante entre Peschadoires et Estivareilles, dans le cadre de l'initiative Territoires et Nouvelles Mobilités Durables portée par l'ADEME.

Aussi, les échanges avec différents partenaires associatifs, élus et habitants ont permis l'émergence du collectif ferroviaire Clermont-Thiers-Boën-Saint Etienne-Lyon. L'association s'implique dans l'organisation de ce collectif et dans la caractérisation du potentiel territorial pour de cette ligne ferroviaire à partir des collectes des rêves et des besoins réalisées auprès des habitants.

30



L'association organise un festival au printemps 2021 sur la thématique « Territoires et Mobilités ». La proposition est de rassembler les acteurs du territoire autour de ce thème en liant nos ressources et nos rêves pour imaginer et construire l'avenir des mobilités sur notre territoire. Nous invitons chacun.e à partager ses réalisations, idées, initiatives, qu'il.elle soit associations, élus, entreprises, écoles, habitants de tout âge, etc. Et si participer à la création de cet évènement vous motive, faites-vous connaître !

Pour terminer, l'année 2020 a été marquée par l'initiation d'un projet d'animation de la vie sociale par la communauté de communes de Thiers Dore et Montagne avec la CAF et la fédération des centres sociaux de l'Allier. Dans ce cadre, nous avons candidaté et obtenu un agrément Espace de Vie Sociale par la CAF pour 4 ans. L'association l'Atrium de Thiers est aussi agréée Espace de Vie Sociale et la communauté de communes de Thiers Dore et Montagne est agréé pour créer un centre social intercommunal. Le projet déposé est animé par ces 3 acteurs dans une perspective de coopération et d'amplification des initiatives au bénéfice des habitants et de la dynamique territoriale. A chacun.e de s'en saisir en participant aux actions initiées et en venant au contact de l'association pour faire connaître leurs besoins et initiatives.

Nous contacter : Mail : contact@lesmontsquipepillent.org - Tél : 07 77 14 74 11
Suivre notre actualité : Facebook : <https://www.facebook.com/LesMontsquiPetillent>
Site internet : www.lesmontsquipepillent.org

